

Pablo Mamani

Título:

Estado plurinacional: cambios a lo boliviano y contradicciones con lo indígena

Resumen:

Los estudios desarrollados hasta el presente, incluido ensayos y artículos, muestran dos constataciones sobre el Estado plurinacional boliviano. Unos consideran que efectivamente existe el cambio pregonado, según la visión de nación-Estado multicultural y, otros, consideran que no hay cambios radicales como se ha definido desde el principio, particularmente frente a la gran dimensión institucional y demográfica de lo indígena. Se ha vuelto a someter a los indígenas en las mismas condiciones de las políticas liberales del Estado republicano.

Desde mi punto de vista existe el cambio pero a lo boliviano que es totalmente contradictorio con lo indígena originario que es la base sustancial del actual proceso político. Lo cual quiere decir que existe reforma de las políticas institucionales de lo que históricamente no se hizo pero no hay la refundación del Estado en su forma plurinacional.